



# PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS

Redacción, Administración y Talleres:  
AVD. JOSE ANTONIO P. RIVERA,  
Teléfono Redac. 1963 Admón. 1965  
Apartado 140

Suscripción  
Capital, 2,50 mes  
Fuera, 7,50 trimestre  
Publicidad  
Según tarifa  
PAGO ANTICIPADO

LEÓN  
Domingo 29 noviembre 1936

DE LA RECONQUISTA NACIONAL

## Los cónsules de Austria y Paraguay, asesinados

En nuestras líneas de Asturias, al rechazar un ataque enemigo, dejó éste más de 400 muertos en nuestro poder.

Albania ha reconocido nuestro Gobierno.-Inmejorable ambiente en Europa a favor de la alianza antisoviética.

### Más de 400 muertos

En días anteriores, el enemigo, respondiendo a una consigna general, ha mostrado actividad en la mayor parte de los frentes del Ejército del Norte realizando simultáneamente su acción sobre diversos frentes. Hasta ahora, esta pequeña acometividad, en la que no obstante ha puesto en juego los mejores elementos de que dispone, se ha estrellado sin excepción alguna contra nuestras líneas.

En el ataque que realizaron ayer a la línea de la Comandancia militar de Astorga, fueron duramente rechazados, dejando abandonados en el campo más de 400 muertos, de ellos, la mitad en el monte Naranco. En el contraataque por nuestras fuerzas practicado, se cogió además, un carro blindado. En el frente de Aragón, después de ser rechazados con muchas bajas, se han recogido entre otros el cadáver del que fué alcalde de Jaca, Mur

Continúan presentándose en nuestras líneas muchos soldados y bastantes milicianos, sobre todo en los frentes de Asturias y Toledo.

### Buena operación

En el día de hoy, efectuaron los rojos un ataque en el sector de Valdemoro, valiéndose de un tren blindado y otro de material corriente; éste último, compuesto de veinticinco vagones. Nuestras tropas, dándose cuenta de su llegada, les dejaron aproximarse, disparando entonces con ametralladoras y fuego de cañón, en contra de los atacantes, que se retiraron desordenadamente y con numerosas bajas.

### Cónsules asesinados

Despacho telegráfico del Jefe de la oficina de Prensa del Cuartel general del Generalísimo.

Los cónsules de Austria y Paraguay en Bilbao, han sido vilmente asesinados por los rojos y separatistas bilbainos.

Para perpetrar estos crímenes, les han imputado delitos de espionaje.

Un deber de justicia y tri-

buto, a la verdad, nos obliga a declarar solemnemente, que jamás, nuestro Ejército nacional, ha tenido contacto ni comunicación alguna con dichos representantes extranjeros.

Hacemos presente nuestro profundo dolor, a los gobier-

nos de Austria y Paraguay, ante este hecho infame y repugnante, que nunca debió tener lugar en territorio español.

### «Salamanca va a hablar»

La sorpresa del primer tanque. — El acemilero del Tercio

marcha por un pueblo castellano mascando una cebolla como buen español y lanzando algunos de los maravillosos reniegos con que sistetiza el español sus malos humores.

De pronto, un tanque ruso que como animal prehistórico avanza por la calleja. El legionario le mira con desprecio y le tira, y bocado de cebolla; sigue el tanque y sigue el legionario con su bestia humilde y sus gritos celtiberos: ¡ría borricol. Otro legionario, tipo flamenco, dobla jacarandoso una esquina cantando y el tanque y el pinturero legionario se sitúa en el centro de la calle, extiende el capote y ¡ha, toro!, marca un pase con gran arte y remata con la mano en la t-stuz. En esto llega un morito y arroja a los pies del «bicho» una botella de gasolina y la punta del cigarro encendido; arde la gasolina, arde el tanque y dentro de él el ruso y el morito se aleja tan tranquilo como si no fuese el inventor de la manera de destruir un tanque.

### Condenando el comunismo

Viena.—La liga anticomunista austriaca se ha reunido bajo la presidencia del príncipe Lightenstein. Gran número de oradores hicieron uso de la palabra condenando al comunismo y demostrando las actividades inconfesables de éstos.

Al final habló el ministro austriaco del Interior, quien dijo que es deber de todos los pueblos formar un frente común contra el comunismo y correr en ayuda de los países que estén amenazados.

Si Europa quiere la paz, terminó, es preciso eliminar completamente el bolchevismo.

## ¿QUE ES "LA FALANGE"?

En estos momentos trágicos y gloriosos, piedra milenaria en el largo camino de nuestra Historia, en los cuales una civilización resquebrajada y caduca se hunde para dar paso a nuevas normas del vivir social, cuando han las de asesinos y ladrones enlutecen con sus crímenes nuestra amada España y el cañón truena, mientras los bronces sagrados tocan a funeral por nuestros muertos, es necesario que todos meditemos y hagamos examen de conciencia, para ver si nos corresponde alguna culpa, y enmendar nuestra conducta, para conseguir una aurora de justicia, paz social y grandeza de la vieja Iberia, cuando deje de correr, como fuerte cimiento de ella, la sangre de nuestros mejores, que con tanta prodigalidad hoy se está derramando.

La canalla contra quien hoy luchamos es la misma que en otros tiempos robó nuestras colonias, destruyó nuestro imperio y rebajó a España a la categoría de nación sin pulso, para que, llevada de otras manos, firmara tratados como el de París, el de Algeciras y otros, en los que nos estaba reservado el papel del chuchito hambriento que recoge bajo las mesas las sobras del suculeto banquete.

¿Que quienes son? Os lo vamos a decir sin rodeos. En el exterior, la Banca judía sin más amor, sin más Dios, que el oro y la venganza de la raza deici-la; en el interior, malos españoles, judios de raza los más, organizados en sociedades secretas, unas veces, y públicas otras, pero ramas del mismo árbol del odio contra la España de los Reyes Católicos, que exhumaron de su suelo a los individuos de la raza que lleva sobre sí la maldición de Cristo.

Para conseguir apoderarse del poder, implantaron la República, y, como resultado de su política, la España que empezaba a renacer bajo la dictadura de Primo de Rivera, nuevamente se vió arruinada. Toda la economía se derrumbó, alcanzando proporciones de espanto el paro obrero. En este caos, sólo una clase gozaba de bienestar: los enchufistas, los la trones del presupuesto, los nuevos ricos que a costa de la ruina de todos se habían creado.

No era posible aguantar más, y cuando muchos creían perdida nuestra patria para siempre, surge «La Falange», que es España. La España que no quiere morir. La España que se defiende de la muerte.

Como el diálogo había terminado, en su lugar hablan las pistolas como razón suprema, ya que la necesidad no reconoce ley. Pero «La Falange» no es eso. «La Falange» no es la guerra, ni la violencia como principio. No oíamos como si tuviéramos alma de tiranos. Porque la sangre española ni admite los tiranos, ni crea los déspotas. «La Falange» es paz y justicia y sacrificio, bases con las que aspiramos a reconstruir la España Imperio, que habíamos recibido de nuestros antepasados, y que esta canalla nos ha destruido.

Ese es el ideal, cara al porvenir, de «La Falange», iniciado hoy con la reconquista de nuestro suelo.

Nuestro programa es de paz. No vamos contra obreros ni patronos; queremos que todos nos estrechemos en fraternal abrazo, y, para conseguirlo, hay que evitar las injusticias sociales, y reprimir absurdas pretensiones; arruinarloras. La justicia será, repetimos, la base en que «La Falange» fun lamentará su fuerza, y si así lo hiciéramos (digamos como en lo antiguo) seremos Falange. E si non non. Y que Dios y la Patria nos lo demanden.

¡Arriba España!



# De colaboración

Romancers en Prosa de la Guerra Azul

## Las Letras cantan grandezas de las Armas

Por Teófilo ORTEGA

Silban las balas, y al borde de todos los peligros, la pluma y el fusil dialogan.

Las Letras no reconocieron en todo tiempo el superior valor de las Armas. Se creyeron de más valor y ha sido preciso, en nuestro siglo, ver a España en riesgo de anegarse y escindirse, para que en el remate de la pluma se haya calado la bayoneta, haciéndose uno solo el luchador y el que escribe.

Entre los falangistas de 18 y de 20 años, se da el caso de haber ido en el levantamiento

de julio a la guerra el estudiante, bien decidida la vocación por las Leyes o por las Letras; y no ha concluido la Guerra Azul, ni se han pasado fatigas, riesgos, inconvenientes, cuando proyecta cambiar el fin de su vida, trocando el ideal por la toga, el archivo o el bisturí, en devoción por las armas. De la fusión de Fernando e Isabel no sólo se ha tomado símbolo, casando flechas y yugo; sino también lema. Y al «tanto monta, monta tanto...», responde: Si; tanto monta abogado que militar, Cirujía que

Ejército. Servir a España importa.

II

Cierto que las Armas superan a las Letras. Porque Armas necesitan Espíritu, poseen Espíritu y son, con ser todo lo que son las Letras, además Valor y cuanto caracteriza, con timbre de gloria, a la milicia. Recordemos, y no ligeramente y de pasada, a Miguel de Cervantes, que perdió el brazo por militar y ganó la inmortalidad, escribiendo, pese a su manquedad física.

III

Buen recuerdo el de Miguel, en la alborada magnífica del nuevo Imperio. (Y, ahora que escribimos Imperio, nos llega a la memoria «El Imperio de España», que ha salido en Valladolid, publicado por nuestros camaradas del Servicio de Prensa. Una obra magnífica donde sólo hallamos un defecto: no hay constancia del autor. Y hace falta decirlo, por España y por Falange, para rendirle el estímulo de nuestra admiración). La sombra de Miguel de Cervantes se proyecta hoy, convive y

vigila, en esa convivencia y vigilancia de la vida eterna, en conversación con aquellos elegidos y mejores que nos iluminan, inspiran y dirigen, entre el resplandor de sus flechas de luz.

Recordemos palabras de Cervantes que parecen escritas para esta nuestra coyuntura histórica. Parecen un diálogo de la pluma y el fusil, en olor de metralla.

Dice así a la pluma el fusil:

Otoño, 1936. 1.º

(Continuará el martes)

# Bar Restaurant Hollywood

TELÉFONO 1529 - LEÓN

(9)

## De la Cámara Agrícola

Hemos recibido el primer número de su *Boletín Divulgador*, que suponemos continuará publicando semanal o mensualmente.

Con el título «Amanecer» publica un editorial oportuno, al que tendríamos que hacer alguna salvedad doctrinal.

Inserta un extenso artículo del ingeniero afecto a la Sección Agronómica, Sr. Aguado, secretario de la Cámara, referente a la conservación del grano.

Termina con unas notas informativas, entre las que figura una salutación a la Prensa. Correspondemos gustosamente al saludo, deseando que este Boletín tenga vida próspera y pueda reportar los deseados beneficios a los agricultores y ganaderos de la provincia.

J. J.

## Agrarismo práctico

# Nuestro porvenir agrícola

III

Aumentar nuestras zonas regables, tanto por su aspecto colonizador, como por el de dar posible solución a bastantes combinaciones productivas.

He aquí otra de las preocupaciones fundamentales para nuestro porvenir agrícola.

La región castellano-leonesa no es la meseta árida, de horizontes ilimitados y tierra parda, tan divulgada por poetas y escritores.

Existen efectivamente laderas peladas y parameras de apariencia esteparia, pero también hay vergeles en Toro y huertas en Palencia y huertos en Sahagún y tierras negras en La Valdivia y Ojeda y fértiles vegas en el Orbigo y secanos riquísimos en La Armunia salmantina y estupendos viñedos en Rueda y extensos pinares en Soria y sabrosísimos praderíos en León y tantas otras muestras de

una riqueza potencial que debe ser interés nacional alentar al máximo.

En todas nuestras provincias hay regadíos de arraigado abolengo, como los de Barco de Avila, los del Ucero, los de Riaza, los de Palencia y Carrión, los de Tudela y Laguna de Duero, los de Ciudad-Rodrigo, los de Toro y Benavente, los del Orbigo y el Tuerto, que acreditan una cuidadosa técnica del regadío y un rendimiento económico positivo.

Resulta, pues, que en nuestra región es posible el regadío; es una realidad en muchos casos y puede serlo en muchísimos más.

Y, donde lo es, allí existe una vida más próspera, menos miserable que en gran parte de nuestros secanos.

Por varias razones; entre otras, porque da mayores rendimientos absolutos, porque permite cultivos más variados, porque da productos más sa-

nos, porque exige más vida y da más vida.

El regadío consiente una mayor densidad de población, con más dinamismo, con mayores posibilidades de industrias derivadas, con mayor atractivo rural, que disminuye la emigración, según se demuestra reiteradamente.

De esos regadíos, que el Estado ha prodigado en otras regiones con desembolsos muchas veces medianamente justificados; de esos regadíos que, según acordó reciente Congreso Nacional de Riegos, son posibles económicamente en la cuenca del Duero con una amplitud mayor que la generalmente admitida; de esos regadíos, que pueden contribuir a satisfacer necesidades presentes y futuras del consumo nacional de primeras materias agropecuarias; de esos regadíos, que consentirán un aumento vital en la población de la región.

JUAN J. FERNÁNDEZ UZQUIZA

## MERCADOS

De León

Los celebrados ayer no estuvieron animados, siendo patente la desanimación en el de ganado, aunque el tiempo fué bueno.

Hubo alguna animación en trigos, generalmente poco limpios, que se pagaron a la tasa mínima, 26 reales hemina.

La cebada se cotizó a 17 y la avena a 12.

También hubo alguna alubia.

En ganado vacuno predominó la oferta, siendo escasa la demanda. Se cotizó a 25 pesetas arroba en vivo.

El de cerda, que escaseó, se pagaba a 21 pesetas.

Vimos hacer algunas compras militares.

Seguimos echando de menos los precios mínimos, a que obliga la Circular número 60 de la Inspección Provincial Veterinaria.

Sería de muy mal efecto que, especialmente en las presentes circunstancias, se faltara a las órdenes de la autoridad, precisamente en la capital y cuando más transacciones puede haber

Café Bar Restaurant

**CENTRAL**

El más selecto

El mejor café

Neumáticos - Lubrificantes - Bicicletas

Accesorios-Recauchutado - Electricidad

**Valdés y Compañía S. L.**

Padre Isla, 29

(38)

LEÓN

**Sanatorio Quirúrgico Hurtado**

Director: Dr. EMILIO HURTADO

(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos

AVENIDA DEL PADRE ISLA

(6)

**'VICTORIA'**

CAFE - GRANJA - BAR

Siempre la más alta calidad en todos los artículos. (18)

**BAZAR TOMÉ**

Ordoño II, 7

Teléfono 1442

Batería de cocina - Cristalerías - Vajillas - Lámparas colgantes y de mesa - Objetos para regalo. (1)

**VICTORIA D. PASTOR**

Matrona Municipal y Seguro Maternidad

Hospedaje embarazadas

Onésimo Redondo, 27.

Teléfono 1152.

(51)

**Café Novelty**

El más acreditado de esta capital. (19)

**No olvide usted**

que las secciones U. C. E. (precios económicos)

ECONOMIZAN DINERO

**BAZAR BENEITEZ** (León)

(23)

**BAR AZUL**

Completamente reformado

**MOSTRADOR FRIGORIFICO**

Modernísimos salones refrigerados

**EL MAS ELEGANTE DE LEÓN**

(2)

**Viveros de Arboles Frutales**

**JOSÉ SEANEZ - La Bañeza (León)**

La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza

que debemos obedecer

A los falangistas - por el bienestar

(20)

# Nuestros Reportajes

Un viaje por El Bierro

## PUEBLOS GENEROSOS



Acompañados por D. Pedro Palomo y los simpáticos y activos chicos encargados del *Avituallamiento*, nos dirigimos al Ayuntamiento de Toreno, con la finalidad de recoger los generosos ofrecimientos de viveres que los bercianos nos hacen para los defensores de la patria.

Así, en una caravana de cuatro camiones, nos internamos por estas encantadoras tierras, que tienen, para todo el caminante que transita por ellas, el perfume romántico y

delicado que trasciende de la novela histórica de *El señor de Bembibre*.

Después de cruzar las tierras ocres de La Virgen del Camino, nos vamos regocijando con las suaves pinceladas verdes de los campos de remolacha, que parece que han querido alegrar la paramera parda con los vivos tapices del cultivo.

Pero ha de ser ya entre los castañales de Bembibre y Toreno cuando las armonías del paisaje saben poner ante nues-

tros ojos todo su ornamento y finura. Es allí, donde el Sil pone sus claros esmaltes y los castillos roqueros se perfilan en las lejanías con las albuas de las nieves.

Así es la estampa del Bierzo que atravesamos sin disparos de fusil ni tronar de cañones, un paisaje de égloga, donde los buenos campesinos ponen en este retablo castrense las dádivas de sus ganados y los frutos de sus cosechas, para que los hermanos del frente tengan el amor del pan, ya

que ellos nos dan el amor de la sangre.

Cuando regresamos, ya anochecido, venimos camino de León entre un alboroto de balidos de reses y pjar de aves, como si de las entrañas de esta España campesina nos arribasen los ancestrales recuerdos de la leyenda del Oriente en el ofrecimiento de los pastores y de los Reyes Magos.

Y he aquí lo que nos trajimos de los Ayuntamientos de

Toreno y Fresno, para lo muchachos del frente.

Ayuntamiento de Toreno (segundo donativo):

56 sacos de castañas, 31 jerseys, una camiseta, 45 pares de calcetines y un mazo de cebollas.

Ayuntamiento de Fresno: 65 ovejas y cabras, tres aves, un fardo de tocino y 600 kilos de castañas.

León, 27 de noviembre de 1936.—*Servicio de Prensa de la Jefatura Provincial.*

### "El Grano de Oro"

CAMISERIA  
GENEROS DE PUNTO

Ordoño II, 2

LEON

(27)

### DEL ESTAMPILLADO

### Cosas de la "cola"

Los que vivimos en la acera izquierda de la calle Bayón, o sea la del Banco de España, en esta capital, padecemos estos días de ciertas molestias cuantas veces intentamos entrar o salir en nuestros respectivos portales al tener que romper el acordeonamiento a que nos tienen sometidos la ininidad de *colistas* que a diario pululan arrojándose a la pared de dicha acera.

Me puse a observar esto y pronto pude recoger algunas notas.

Existen los comentarios y chistes que son de rigor en estas esperas.

Un «colista» decía a su vecino de cola: —¿Qué excusa tendría Fulano... ante la opinión del pueblo, sobre todo con los acreedores? A éstos les decía que no les podía pagar, que era un año malo; que si las suscripciones, que si la guerra, etc., En cambio el se había enterado de que el día anterior estuvo en este mismo lugar para «airear» sus billetes, y que, por referen-

cias facilitadas, no le fué suficiente un impreso, sino que empleó varios.

Otros se preguntaban en términos amistosos:

—¿Qué? ¿Te los hicieron sacar, eh?

Llamó mi atención un individuo pequeño que se acercó a un conocido—seguramente de su pueblo— y le preguntaba: —¿Pero es cierto que no pasa nada enseñándolos? Oí decir al tío Jesús que a lo mejor era para enterarse de lo que teníamos y luego subirnos la contribución.

Me acerqué y le pude con vencer para que fuera lo más pronto posible a su pueblo, trajera todo su dinero y además le dije que no fuera bruto.... (El, no la pasta).

Como las horas son interminables en estas esperas, se hacen comentarios y más comentarios.

Uno, con aire de patriota, divagaba sobre las cualidades de este decreto:—Entre otras, decía, reúne lo que podemos

llamar de «prescripción facultativa».

No cabe duda tenía razón el que hacía este comentario. Explicaba que muchos de los billetes que han sufrido la herida del taladro en lo más sensible de su alegórico cuerpo estuvieron por espacio de meses y meses en el lugar más hondo de las arcas, en el escondrijo más disimulado de la viga, metidos entre el *chaquet* que llevó el abuelo para casarse y, lo que es peor, en las cajas de caudales de la gente desaprensiva y avara y que ahora que salen a la luz, haciendo guiños como seres recién salidos de las oquedades más profundas, podían binchar sus pulmones con el aire proporcionado por el decreto, transformando sus caras amarillentas y sus semblantes raquíticos en sonrosados y musculosos.

¡Todo un comentario!

Por mi parte recomiendo, por exigirlo así la Patria, por el bien de ellos mismos, por el deber que tenemos todo de aligerar las cargas que pesan sobre la Nación nueva; recomiendo, repito, la necesidad de dar libertad absoluta al dinero, y nos cabrá la satisfacción de haber prestado un auxilio vital a España y haber hecho una gran obra en beneficio de todos. Aunque no lo parezca.

SEGURA

### COMED PLATANOS

«LA CUBANA»

SON LOS MEJORES

FRUTAS FINAS

Pérez Galdós, 10

Teléfono 1837 (48)

### Casa GUTIERREZ

CHOCOLATES

CAFÉS

COMESTIBLES

Ordoño II, 11

(29) Teléfono 1611

### Restaurant NOVELTY

Independencia, 2

Teléfono, 1324

Servicio por menú y a la carta.

Habitaciones con todo confort. (7)

MUEBLES

### Bazar ALONSO

LEON

(24)

MUEBLES EN GENERAL  
TAPICERIAS  
DECORACIONES  
TELAS

### Casa GAGO

(16)

LEON

Para los niños y... para los mayores

### Un duro que vale por muchos

Excede a toda ponderación la conducta del «flecha» Angel Bahillo, que con una esplendidez inimitable ha donado para nuestro hospital de sangre la cantidad de cinco pesetas que, a duras penas, había logrado reunir en su hucha. Las tenía destinadas, al parecer, para comprar un corraje; pero, cuando se disponía a realizarlo, le asaltó la idea de que «antes eran los heridos» y extirpando sus acariciados anhelos se dispuso, acto seguido, a llegarse al hospital para llevar a cabo el sacrificio más grande que seguramente puede pedirse a un muchacho de esa edad.

¿Tendrá muchos imitadores este rasgo de generosidad genuina, por lo mismo que es infantil?

Ojalá que muchos bolsillos cerrados por la indiferencia y la desaprensión vean corroidas ahora sus ligaduras por la polilla de la abnegación sincera y llana de este muchacho y así nuestros heridos-

efectivos y probables, cual son los que luchan en los frentes, puedan prever horizontes más risueños que les estimulen y aureolen de alegría los sacrificios de sus vidas, reflexionando, a la vez, cuánto supera el sacrificio de la ofrenda de la sangre a la ofrenda de una simple moneda.

En cuanto al pequeño Bahillo, como los sacrificios generosos no suelen quedar sin recompensa, un corraje más lindo vino a sustituir bien pronto a aquel que él deseaba, lo que con otra serie de bonitos regalos vino a cumplir el dicho de la parábola evangélica: Dios da el ciento por uno (a los que, como este niño, ofrendan).

Sírvanos, pues, de acicate su ejemplo, y así no tendremos por qué oír aquel otro dístico que, de ordinario, en esta fórmula se condensa: «¿Manos que no dais, qué esperarás?».

DIONISIO DIEZ

### Auto-Motor

AUTOMOVILES

### Dodge y Fiat

### CAMIONES KRUPP

Padre Isla, 8

Teléfono 1322 (40) LEON

### Receptores

Agencia exclusiva

### RADIO-VIDAL

Ordoño II-2 Teléfono 1449 (26)



### «LA VASCO NAVARRA»

Compañía Nacional de Seguros

Incendios : Accidentes : Responsabilidad civil e individual

Delegado general: Raimundo R. del Valle

Ordoño II, 7 — Teléfono 1727 — Apartado 32 — LEON (21)

### GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general

Independencia, 10

Teléfono 1621

Estación de engrase y reparaciones

Buero Nuevo, 4

LEON

(34)

Teléfono 17

### LA GAFA DE ORO

Lentes - Gafas - Fotografía

ORDOÑO II, 4

Teléfono 1149 (5)



## Polonia e Italia se cree que se adherirán al pacto germano-japonés.-¿Otro gobierno en Valencia?-Ha sido asesinado el ilustre pedagogo D. Rufino Blanco.

### COMUNICADO OFICIAL

El mal tiempo, general en todos los frentes de este Ejército del Norte, ha impedido la acostumbrada actividad de nuestras fuerzas. Tampoco el enemigo ha mostrado actividad de ningún género, habiendo transcurrido el día en completa calma.

### BOLETIN DEL GENERALISIMO

Quinta División: Sin novedad. Entre las bajas recogidas ayer en Gabin (Jaca), figura el cadáver del ex alcalde de Jaca, llamado Mur, que ha sido llevado a dicha ciudad. Sexta División: En Guipúzcoa hubo, como de costumbre, fuego de fusilería y cañón. Séptima División: En el frente de Madrid, el mal tiempo reinante ha restado actividad a este frente, en el que solo hubo cañoneo y tiroteo sin importancia. Octava División: En León se han presentado quince paisanos y un cabo del Regimiento de Simancas. En Asturias se ha comprobado el duro castigo que recibió el enemigo al ser rechazado en el ataque que realizó ayer; los muertos pasan de 400; se cogió al enemigo un camión blindado. División de Soria y Ejército del Sur: Sin novedades dignas de mención.

#### La miseria en Madrid

Tenerife.—Un enviado de *United Press*, en Madrid, informa que durante todo el período del sitio a la capital no habrá un día tan trágico como el de ayer. La población recorrió las calles en demanda de provisiones y algunos mercados se vieron asaltados por las turbas. La manifestación fué disuelta por orden expresa del general Miaja y muchas mujeres y ancianos cayeron al suelo por efecto de los golpes de porra que les aplicaron los guardias. Los manifestantes daban gritos de que preferían morir a continuar viviendo en la miseria. Otra manifestación fué disuelta por medios más violentos, resultando algunos muertos y bastantes heridos.

#### Companys, grave

Tenerife.—Por noticias de Barcelona, se sabe que el presidente de la Generalidad, Companys, se ha visto obligado a guardar cama. En el boletín que los médicos han ordenado fijar en el exterior de la Generalidad, se dice que el presidente guarda cama gravemente enfermo a consecuencia del agotador trabajo que realiza en favor de Cataluña.

#### De un asesinato

Burgos.—La Prensa de hoy da cuenta de un nuevo y bárbaro asesinato cometido por los rojos madrileños, en la persona del ilustre pedagogo católico don Rufino Blanco.

#### Reconocen nuestra organización

Barcelona.—Peiró, el ministro flamante del nuevo Gobierno de Valencia, industrial vidriero y hojalatero que fué, habló ayer a sus huéspedes sin ambages, claramente, como no acostumbra a hacerlo los dirigentes marxistas y mucho menos cuando hablan por radio. Sus palabras dan perfecta idea de la situación caótica a que se ha llegado en el bando rojo. Sus mayores angustias radicaban en la «interferencia» de poderes, bonita frase con que quería designar el hecho que todos conocemos de que entre los marxistas cada uno hace lo que le da la gana y lo que mandan los gobiernos; el catalán valenciano, es o no obedecido según les parece. Puso el ejemplo del enemigo, perfecto en disciplina y organización, exacto en la dirección y exacto así mismo en la obediencia.

Habló después de la soberbia de los milicianos: uno de ellos solicitó permiso para ver a sus familiares, siéndole negado ajustándose a órdenes severas; modesto el anarquista, se dirigió al Ministerio de la Guerra para hacer ante los jefes más fácilmente su petición al encontrarse cerrada la puerta solo se le ocurrió como mejor procedimiento violentarla a golpes con la culata de su fusil. Otra lamentación de Peiró fué los asesinatos y

robos, pues se cometen aquellos con cualquier pretexto y surgen entre los mismos milicianos por cosas nimias o desavenencias familiares y los robos los cometen con descaros inaudito, refiriéndose por último a la anarquía en el trabajo y producción, pidiendo a todos un esfuerzo sin horas y no labor continuada dentro de una ayuda pecuniaria porque sin duda el dinero robado en los Bancos y derrochado a manos llenas, se acaba pronto.

#### Escuela roja

Lisboa.—Entre las disposiciones dictadas por el ministerio rojo de guerra, figura una escuela de infantería, caballería, artillería e ingenieros en la que podrán ingresar todos los españoles mayores de 18 años, siendo imprescindible ser antifascistas y pertenecer a algún partido del frente popular.

Infinidad de oficiales han sido declarados en disponibilidad, teniendo la obligación de presentarse urgentemente en Valencia. Igualmente deberán hacerlo los oficiales comprendidos en esta disposición que se encuentren en Madrid, a cuyo efecto se han extendido por las autoridades rojas los pasaportes correspondientes.

#### Para transfusiones

París.—La Generalidad de Cataluña acaba de dictar una disposición en virtud de la cual, en vista de que eran contadas las personas que se presentaban a ello, se establece que todos los individuos de la retaguardia están obligados a dar su sangre para practicar transfusiones a los rojos heridos en el frente, así como también a los extranjeros indeseables.

#### ¿Otro Gobierno!...

Valencia.—Los periódicos publican informaciones, sobre la próxima constitución de un nuevo Gobierno en Valencia, que se formará después, y como resultado, de la anunciada reunión de la farsa del parlamento valenciano. Hasta ahora se ignoran los nombres de los designados y sus respectivas organizaciones. Este Gobierno, que debe hacer el número cuarenta y dos desde el alzamiento nacional, estará también formado por representantes de la U. G. T. y de la C. N. T.

#### Pasividad francesa

Lisboa.—Se conocen nuevos casos de violabilidad de correspondencia por el sentimiento o inhibición de las autoridades francesas. Varias cartas, fechadas el día 14, en París, han llegado a Hamburgo con gran retraso, después de haber sido abiertas y vueltas a depositar en Correos. También se conoce el caso de otra que fué depositada en París el día 13 de noviembre, dirigida a Perpignan, llegando con muchas fechas de retraso. Esto demuestra la pasividad de las autoridades francesas ante estas actividades ilegales.

#### Detenido

Ginebra.—Un agente comunista alemán, llegado a esta ciudad procedente de Praga, ha sido detenido, sospechándose que había recibido un encargo del Komintern para sus camaradas suizos.

#### Se aprueba

Lisboa.—Se ha reunido la Cámara corporativa, y el gobierno le ha expuesto ante ella su actitud respecto a la situación de España, que ha sido aprobada por la Cámara.

#### No le hacen caso

Lisboa.—Se sabe que Fernando de los Ríos, presentó en Washintong un documento presentando en nombre del gobierno rojo, contra el hundimiento de barcos rojos, pero que el departamento de Estado, le contestó diciendo que no podía hacerse caso de informaciones gratuitas.

#### Del pacto germano-nipón

Berlín.—En Francia se ha acogido con inquietud la noticia de la firma del pacto germano-nipón. Se supone que se adherirán a él, además de Italia, Polonia.

#### La campaña anticomunista

Londres.—Un periódico inglés afirma que la campaña anticomunista ha de ser bien acogida por todos los países del mundo, excepto por Rusia; sus efectos serán provechosos y empezarán a notarse muy en breve.

#### Oficina rusa clausurada

Tokio.—La oficina del gobierno de Rusia, establecida en esta capital, ha sido clausurada; el gobierno nipón ha comprobado que dicho centro era la central de todos los in-

dividuos destinados al Japón, para efectuar la propaganda comunista, y por eso tomó tal determinación.

#### Del Mediterráneo

Londres.—En la conferencia entre Grandhi y Eden, se ha tratado de la política a seguir en las cuestiones del Mediterráneo. Ambos países están de acuerdo en apreciar los intereses de cada uno en dicho mar. Se sabe, que Francia, parece decidida a aceptar la constitución de una zona neutra, en aguas del Mediterráneo.

#### Mentiras de los rojos

Es tal el convencimiento que tienen los rojos, que están ejerciendo un mando tiránico de que han de ser creídos por sus milicianos, que lanzan noticias como ésta. Hoy no podemos hablar de avances, porque es tal el pánico que producen en el enemigo nuestros milicianos, que las tropas huyen, pero no pueden hablar de avances ni se molestan en recoger el abudantísimo material, que según dicen, abandonamos por el pánico. Si no supiéramos que en las milicias forman muchas personas a ello obligadas, nos tentaría a risa la táctica de los jefes rojos que atacan, pero no hablan de avances.

#### Rectificación de una falsa noticia

El hijo de Largo Caballero, prisionero en nuestro poder, vive y no ha sido fusilado, como por las radios rojas se ha dicho.

#### Lo dicen ellos...

A confesión de parte, relevación de prueba. *Solidaridad Obrera*, ha publicado lo siguiente: A nuestros oídos han llegado graves denuncias de varios pueblos. La gravedad es tal, que nos resistimos a creerlo. No podemos creer que en nombre de la revolución social se puedan cometer tales desmanes. Ante tales denuncias, los anarquistas catalanes se ven obligados a salir al paso de tales hechos. Hay grupos de individuos que se dedican a recorrer los pueblos cometiendo toda clase de fechorías. Lo mismo se roba que se mata y se apodera de cantidades crecidas.

#### El terror

Durante la última semana se han practicado en Barcelo-

na tres mil detenciones domiciliarias; llenas de presos la Cárcel y Monjuit y el vapor «Uruguay», ha sido habilitado el cabaret de Bataclán. Se cree que los rojos separatistas de Cataluña tienen las listas de afiliados a la organización de Acción Ciudadana y están procediendo a la detención de los mismos.

#### No cobran

Santander.—Según ha manifestado el Ingeniero jefe de Obras públicas de Santander, el personal adscrito a dichas dependencias, no ha cobrado sus jornales de setiembre y octubre.

#### Albania reconoce nuestro gobierno

Texto del telegrama del gobierno de Albania reconociendo al del Generalísimo Franco:

«Tengo el honor de poner en conocimiento de V. E. que el gobierno real de Albania, considerando que la mayor parte del territorio español está bajo vuestra autoridad, viene en decidir el reconocimiento de vuestro gobierno y entrar en relaciones con el de V. E.»

#### Acuerdo germano-nipón

Berlín.—La prensa comenta el acuerdo germano-nipón, diciendo que no se presta a ninguna maquinación y no va contra la paz. Hablan de las relaciones austro-alemanas y dicen que la política anticomunista acelerará la unión de los estados danubianos, esperando atraer a Polonia y Checoslovaquia, países en los que el soviético ha incrementado su actuación e influencia considerando los como fácil presa.

#### Política de armamento

Washintong.—En los medios oficiales, se dice que el acuerdo germano-nipón, constituye una amenaza de guerra en Europa y Asia, y en vista de lo que viene sucediendo en ambos continentes, Norteamérica, seguirá practicando su política de aislamiento, preconizada por Monroe. En cuanto a las intenciones de Roosevelt, no serán conocidas hasta después de la conferencia panamericana de la que saldrán acuerdos importantísimos que tendrán resonancia en el mundo entero.

#### Homenaje al regente húngaro

Roma.—En la legación oficial de las fuerzas de Malta, ha habido una recepción como homenaje al regente húngaro. Este, y su esposa, fueron recibidos por los dirigentes fascistas y por el gobernador de la ciudad, que les dió la bienvenida en nombre de su población. A su paso por las calles, el regente y sus acompañantes fueron aclamados por el pueblo.

#### Unas declaraciones

Amsterdán.—El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho en la Cámara declaración (Continúa en 5.ª plana)

# Información local

A favor del "Auxilio de Invierno".—Un homenaje a Portugal.  
Cientos de vacunados.



## Un homenaje a Portugal

El alcalde de Olmedo ha lanzado un manifiesto, que nos complacemos en reseñar a continuación, ya que el Ayuntamiento de León lo ha recibido al igual que los demás del territorio conquistado.

Nuestra Nación hermana, Portugal, se ha hecho acreedora por su comportamiento noble y cariñoso, cual corresponde a hijos de una misma madre, a que nosotros, los verdaderos españoles, los que de corazón sentimos las penas de nuestra querida España, no olvidemos jamás que, en esta noble empresa que con tanto ardor hemos emprendido contra los enemigos de Dios y de nuestra Patria, el pueblo portugués ha sabido alentarnos en esta gloriosa cruzada, mitigando nuestro dolor con sinceras manifestaciones de cariño y consuelo que nunca agradeceremos bastante.

Por ello y pensando también que la idea que ha germinado en este rincón de Castilla, siempre española, será acogida con agrado por el resto de los españoles que como nosotros sienten el amor a nuestra amada patria, recaban el auxilio del verdadero pueblo español para rendir un homenaje de simpatía y al mismo tiempo de perenne recuerdo al noble pueblo portugués.

Este homenaje, salvo mejor iniciativa, podría consistir en que cada Municipio de los actualmente sometidos al movimiento salvador de España, contribuyese con una cuota única de CINCO PESETAS, con cuyos donativos se podría reunir la cantidad necesaria para, en su día, ofrecer al pueblo portugués, una placa de bronce en la que figuraría el nombre de cada uno de estos Ayuntamientos, cuya placa podría fundirse con los restos de proyectiles lanzados por las hordas antiespañolas contra Toledo, Oviedo y Huesca, poblaciones que más han sufrido en esta lucha, con el ruego de que ésta placa fuese colocada en el Ayuntamiento de la Capital de Portugal.

La inscripción de dicha placa, podría ser: «AL NOBLE PUEBLO PORTUGUES, SUS HERMANOS LOS VERDADEROS HIJOS DE ESPAÑA».

La cantidad sobrante de la suscripción, en caso de que la hubiera, se pondría a disposición del Jefe del Estado Español, Excmo. Sr. Don Francisco Franco Bahamonde.

Olmedo (Valladolid) 1936.  
¡VIVA ESPAÑA!  
¡ARRIBA ESPAÑA!

El Alcalde de Olmedo  
**'LA ARMUNIA'**  
Fábrica de harinas  
Santiago Almagame, hijos  
LEÓN (43)

## Visitas del Gobernador

El Sr. Gobernador civil recibió en el día de ayer las siguientes visitas:

La del Jefe Provincial de Falange de León, la del señor Alcalde de Sabero, acompañado de una comisión de señoras organizadoras del *Plato Unico*; D. Teófilo Fernández, encargado de los polvorines; Sr. Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, don Juan Antonio Fernández; encargado de las minas de Matorrosa del Sil; don Nicanor Miranda, de representante de las Minas de la Espina; viuda de D. Nicolás González, de Villafranca del Bierzo; Sr. Juez de Instrucción y al Sr. Contreras secretario de la Junta de Beneficencia.

## MARTINEZ BRAVO

### SASTRERÍA

Géneros de alta novedad  
Padre Isla, 12.—Telf. 1649  
LEÓN (42)

## Conferencia del Padre Getino

Hoy domingo y por el micrófono de Radio-León, a las nueve de la noche dará una conferencia el ilustre religioso dominico, padre Getino, sabio leonés de fama universal versando sobre la guerra de España, vista desde Francia e Italia.

Creemos preciso decir que hay expectación por escuchar al sabio religioso leonés.

## Cédulas personales

Calles que recorrerá el día 30 el personal afecto a la Oficina recaudadora, invitando a los que deseen se las sirvan a domicilio que suscriban el boletín que se les entregará:

Juan de Arfe, Cascaleria, Plata, Capilla, Escorial, Herreros, Puertamoneda.

## Cientos de vacunados

Ayer sábado, en el Instituto de Higiene, de esta capital, fueron vacunados contra el tifus, nada menos que mil cuarenta, personas.

Tan extraordinaria serie de pinchazos, lo llevan a cabo los médicos, afectos a dicho Instituto, señores Mata, Barthe y Saénz de la Calzada Gorostiza, con el activo practicante Corsino Escudero.

## Colaboración valiosa

Se ha ofrecido —y ha sido aceptada gustosamente— para tomar parte en la velada que se celebrará el próximo martes, día 1.º de diciembre, en el Teatro Principal, a las 7 y cuarto de la tarde, la Orquesta que tan artísticamente dirige Enrique Rodri-mur.

## A favor del "Auxilio de Invierno"

### La velada del martes

Como ya hemos anunciado, pasado mañana martes, a las siete y cuarto de la tarde, tendrá lugar, en el Teatro Principal, de esta capital, la hermosa velada teatral organizada a favor de la admirable iniciativa, que pronto será obra de cristiano realismo, de fraternal amor «Auxilio de Invierno» institución falangista en pro de los sin hogar.

El programa de la velada es el siguiente:

Representación de la zarzuela de costumbres aragonesas, en dos actos, el último en dos cuadros, original de *Juan José Lorente*, música del maestro *José Serrano*, "La Dolorosa".

Reparto.—*Dolores*, señorita Pilarín Curros Irazoqui; *Nicasia*, señorita Camila Fernández; *Juana*, señorita Carmen Gutiérrez; *Rafael*, don Alberto Cornejo de Caso; *Perico*, don Jesús Cantalapiedra Barés; *Prior*, don Eufonio González; *José*, don Adelardo Curros Irazoqui; *Bienvenido*, don Francisco Flores; *Fray Lucas*, don Cándido Santamaría; *Tenor (dentro)*, don Elias Pérez; Monjes, mozos y mozas; *Rondalla Leonesa*.

La acción en la vega de Zaragoza.

Decorado, vestuario y peluquería, cedidos por la Compañía de Sagi-Vela.

A continuación de esta obra, la orquesta Rodri-Mur interpretará diversas obras de su escogido y extenso repertorio.

Como fin de velada, dirigirá la palabra al público el jefe provincial de Falange Española de las J.O. N-S, camarada Vélez.

Actuará de maestro director y concertador, D. Odón A'onso. Llevará la dirección escénica, D. Angel Alcaráz.

La Butaca de patio cuesta 5 pesetas, y General, una. Todos al Teatro Principal el martes.

«La Dolorosa» que fué un gran éxito la otra vez que se representó casi con los mismos actores será ahora otro éxito mayor, además del acto de caridad que se realice.

**Francisco M. Alonso**  
ALCOHOLES  
VINOS  
AGUARDIENTES  
Padre Isla, 6  
Teléfono 1751. (44) LEÓN

## El Adviento

Hoy empieza el Adviento; es el primer domingo del año litúrgico. Recuerda el advenimiento de Jesucristo el día del Juicio Universal. Tiempo de oración y penitencia y ayuno, para prepararse a la otra venida del Mesías en Belén.

## Un consejo de guerra

En la tarde de ayer y en el Cuartel del Cid, se celebró un consejo de guerra sumárisimo, contra los paisanos Nicostrato Vela y Victoriano González, por el delito de rebelión militar.

Para ambos procesados se pedía por el fiscal don Emilio Rodríguez, la pena de reclusión perpetua a muerte.

El consejo quedó formado de la siguiente manera.

Presidente, el comandante de Caballería retirado, don Manuel Carmona. Vocales, los capitanes, don Adolfo García Vara, D. Manuel González, don José del Arco, don Saturnino Aguilar y don Arturo Rodríguez.

De Vocal ponente actuó el Sr. Juez de Instrucción de Astorga, don Leopoldo Dugue Esteve.

El Juez-instructor lo era el teniente don Ricardo Aguilar.

De defensor actuó el letrado de este colegio de abogados y sargento de Infantería don Carlos Alvarez Cadór-niga.

## Novena a la Milagrosa en Renueva

En la iglesia de San Juan de Renueva, del día 30 del actual al 8 del próximo diciembre, tendrá lugar solemne novena a la Inmaculada de la Medalla Milagrosa.

A las ocho de la mañana, misa de comunión.

Por la tarde, a las siete, Exposición, estación, rosario, novena y sermón.

Predicará los tres primeros días, D. Manuel Martínez, beneficiado de la Catedral; los tres siguientes, D. Manuel Antonio Vicente, también beneficiado de la Catedral, y los tres últimos, el profesor del Seminario, D. Filemón de la Cuesta.

# Uno más!!

Nuestros colegas de Galicia, dan la noticia de que en el frente asturiano ha sido víctima del plomo rojo, un héroe más: El comandante TEIJEIRO.

PROA, que le conocía antes, y que en la gesta heroica del glorioso Ejército español, le tenía—y tendrá como uno más sobre los luceros—entre los buenos, se limita a destacarle.

Comandante: Como nuestro, y siempre por España, a vuestras órdenes.

*Falange Española de las J. O. N-S.*

## Interesantísima disertación

Anoche, por el micrófono de Radio León, dió una vibrante y notabilísima conferencia el competente jefe de los guardias municipales, don Angel Román. En ella fustigó con dureza la negra avaricia y rapacidad de los comerciantes, que dan artículos en malas condiciones o defraudan en el peso. Pidió la colaboración de todos los ciudadanos para acabar de una vez con los abusos de los canallas que no vacilan, para enriquecerse, en intoxicar a enfermos, heridos y mujeres.

La hora y la falta de espacio, no nos permiten destacar, como quisiéramos, tan notables conceptos.

(Viene de la página 4.ª).

nes sobre la política exterior de Holanda, diciendo, que el gobierno reconoce que las buenas relaciones con Alemania deben ser consideradas muy necesarias pa a Holanda.

## Información internacional

Varsovia.—Después que el gobierno polaco ha logrado estrechar su alianza con Francia, tiende ahora a mejorar sus relaciones con Rumania. La visita del ministro rumano de relaciones a Varsovia se compara con la visita de un

mariscal polaco a París. Ambas, han servido para evitar los malos entendimientos y restaurar las alianzas que estaban casi olvidadas. Polonia consideraba a Titulesco como responsable principal del alejamiento entre Polonia y Rumania, debido a sus tendencias en favor de los soviets.

La Haya.—Informes de Londres, aseguran que existe un tratado secreto entre Japón y Alemania, concerniente a las islas holandesas; éstos han sido recibidos con excepticismo en Holanda, ya que esta nación ha tenido a sus islas siempre en régimen abierto.

En los últimos años, la pacífica penetración japonesa, en estas islas, no ha tenido más rival que Alemania. La antigua tendencia inglesa a dichas islas es cosa ya pasada.

A pesar de todo la Prensa, holandesa se niega a tomar en serio tales suposiciones hasta que sean confirmadas oficialmente.

## Dr. F. Acevedo

Médico del Hospital  
Consulta de Medicina interna  
**RAYOS X**  
Padre Isla, 2.—Teléfono 1156  
LEÓN (41)



De Matanza - De Santa Marina del Rey - De Grajal de Campos

## De Matanza

### Gracias a la Santísima Virgen

Tres fechas emocionantes

Un día de agosto. En el cuartel de Falange el jefe local habla. En todos los trentes Falange lucha, da pródiga su sangre. Es la ocasión de los buenos hijos de España; Falange es ante todo y sobre todo sacrificio y la Patria está a punto de perecer. Hay que salvarla... El primero que se levanta, brazo en alto, dice: —Cándido Blanco.

29 de octubre. Sin saber por donde, llega al pueblo la noticia. Es un rumor vago sin precisar: En Puerto Ventana, donde están tres de los veinte hijos que Matanza tiene en el frente, ha ocurrido algo. No se sabe nada de Cándido y Jesús. Días de angustias. Las noticias van siendo cada día más precisas, Jesús pudo salvarse escondiéndose entre unos matorrales, pero Cándido no pudo salvarse y fué hecho prisionero; sus padres le lloran; sus amigos no pueden disimular su dolor, todo el pueblo está triste, pero aún hay una esperanza: ¿Quién puede salvarle?

Todas las noches la iglesia se llena. Se celebra una novena a la Virgen, nuestra Patrona; la Salve popular resuena con eco desconocido. Después las chicas cantan unas estrofas alusivas y todos salimos con lágrimas en los ojos.

24 de noviembre. Otra vez la noticia vaga y confusa, ¿pero es posible? Ayer se terminó la novena ¿Pero es posible? Pronto se confirma.

Esta noche llega Cándido en el coche de línea.

Los flechas se lanzan a la calle, sus amigos vamos todos a esperarle; pronto todo el pueblo se asocia a nuestro contento y cuando llega el coche una barrera de brazos

en alto le detiene. Abrazos, saludos y en volandas a la iglesia y la Salve vuelve a sonar entre lágrimas de alegría.

Ya PROA ha contado la serenidad, el valor y el ingenio de este bravo falangista hasta que pudo dar el «esquinazo» a los rojos; nosotros teníamos que celebrarlo y para ello nada mejor que declarar festivo el día siguiente.

A la misa ya nuestro camarada forma en las filas de Falange.

Por la tarde se reza la novena a la Virgen y después, antes las gradas del altar, Cándido da suelta a la emoción que le ahoga: «Virgen del Rosario: yo no tendría corazón ni merecería ser de Matanza si públicamente no te diera las gracias más rendidas. Solamente a tu generosa protección debo el abrazar de nuevo a mis padres. Te pido cuides de todos los demás hijos de este Ayuntamiento y de esta provincia de León y de toda la nación que pelean por la misma causa que yo».

Todo el pueblo participa de su emoción. Después, todo es alegría y contento y nosotros, al contemplar estos casos de auténtico patriotismo, al ver a este, como a tantos otros pueblos, impregnados de sano ideal patrio, no podemos menos de exclamar:

¡Venid aquí vosotros, los cabecillas marxistas, responsables de la sangre de tantos héroes españoles y de tantos hermanos nuestros engañados.

¡Mirad a la España liberada! veréis flotar sobre ella el pueblo sano que llena las calles, que canta los himnos de la España inmortal.

Traedlos aquí para que las glorias de la nueva España les arranquen la venda diabólica que cegó sus conciencias y que vosotros tejisteis.

¡Paso a la Santa Cruzada! ¡Paso a España! ¡Desgraciados los que traten de impedirlo!

EL CORRESPONSAL

## De Santa Marina del Rey

### Inauguración y bendición de escuelas

Cristo retorna...

Celebróse el pasado domingo 21, la bendición e inauguración de los nuevos locales-escuelas, construidos el pasado año por estos laboriosos vecinos.

En tiempos recientemente pasados no hubi- ra podido celebrarse el acto religioso de la bendición, y no porque repugnase a las autoridades locales o a los vecinos, todos católicos y creyentes, sino porque a ello se hubiera opuesto el laicismo cerril de aquellos aciagos días.

El acto, sencillo en sí, resultó altamente emotivo para las conciencias sencillas de estos honrados labradores, que afortunadamente piensan y saben que toda luz y sabiduría proceden de Dios. Por esta razón quisieron que Cristo, el Maestro por esencia, presidiese las tareas escolares colocando su efigie en el lugar de preferencia.

Antes de dar principio el acto, el jefe local de F. E. de las J. O. N-S, camarada Pérez, reunió en el local de costum

Días del Plate Un.co, 1.º y 15 de cada mes.

bre a los numerosos afiliados de este pueblo y ante ellos leyó y comentó la última circular de nuestro entrañable jefe provincial, sobre la palabraz groseras, exhortando a todos a ser correctos en el hablar, desterrando la brutal costumbre de la blasfemia, que, dicho sea de paso, no es habitual en este pueblo.

Mientras tanto, fueron reuniéndose los niños en el patio de las antiguas escuelas y desde allí, formados y precedidos de las banderas española y de Falange, y entonando himnos patrióticos, se encaminaron a la iglesia, donde se rezó el Santo Rosario.

Seguidamente se organizó la procesión cívico-religiosa, en la que participaron los dignísimos sacerdotes de este pueblo, autoridades, los niños y niñas de las escuelas con sus maestros, destacándose las secciones de flechas de ambos sexos, y, finalmente, el pueblo en masa.

Durante el acto se dispararon algunos voladores, precursors de los que han de ser lanzados el día (que ya está próximo) en que nuestro glorioso Ejército entre en Madrid, asistiendo un golpe quizá decisivo al dragón moscovita.

Mientras tanto, nosotros seguimos laborando en esta empresa, aportando nuestro grano de arena para lograr la Patria grande de nuestros amores.

EL CORRESPONSAL

## De Devesa de Curueño

### ¿Es verdad que una bala mata muchos hombres?

Un paseo hacia Boñar

En uno de estos emocionantes días en que tan constantemente vibra el corazón de todo buen español, para dar más cabida, si posible fuese, a nuestro acendrado patriotismo, dirigí mis pasos a la hermosa villa de Boñar.

Se oyen ruidos sinierros a dos kilómetros del pueblo. Nada ¿qué va a ser: Los trabajos que con todo entusiasmo se realizan en el pantano, con el fin de acumular agua y dar más energía a la central de León (Ambasaguas).

Pero uno se queda en suspenso. Parece algo indicar que son ruidos muy distintos de aquellos que debería producir cualquier trabajo de cimentación.

Ahora un golpe muy fuerte y seco casi me rompe el timpano. Siguesucedándose muy a menudo, pero no ofrece obstáculo en el apercibimiento.

Se desvanecieron las dudas, les tenemos a la vista; no solamente se percibe el continuo tableteo del fusil y ame-

EL MARTES ES EL DIA DEL PLATO UNICO.

tralladora, sino que se ve manobrar a los que los manejan con presteza y agilidad que asombra. No se dirían muchos de pueblo.

Ca, hombre, son los prácticos estudiantes del Curueño. Tienen parapetados los cañones del 7<sup>1/2</sup> y 15<sup>1/2</sup>, como les llaman ellos, con mira hacia el Norte, La Vecilla y Boñar, para defensa de la fábrica.

Cambiamos impresiones. ¡Qué entusiasmo! Por todos los ámbitos del contorno se oye: «Estamos satisfechísimos de poder ofender nuestra juventud por España. Pero esos rapaces, en sus crueles instintos, son tan cobardes que no se atreven a dar cara a la muerte quien al paso generosamente se les ofrece. Además, si bajan, les comemos con una granada de estos potentes cañones; no se acerca ni una rata.»

Uno me dice: «Me da tanta lástima de esas gentes, vilmente engañadas, otros obli-

## Grajal de Campos

### Una visita a los monumentos

De sociedad

Pasó entre nosotros unas horas el camarada Ponciano, delegado del jefe provincial de Falange, acompañado de destacados elementos falangistas de Sahagún, quienes marcharon satisfechísimos del entusiasmo y buena marcha de nuestra organización.

—También tuvimos el gusto de saludar al camarada Crosa, quien visitó la iglesia de San Miguel, el castillo y el palacio de los Condes de Grajal, donde están instaladas las distintas secciones de Falange Española, haciendo grandes elogios de su arte.

Después, en la residencia del Sr. Alcalde, examinó con interés los distintos objetos de arte que colecciona.

—Para incorporarse al servicio activo con destino en el Regimiento de Burgos, ha salido el delegado gubernativo, D. Isaac de la Mota.

PONCE

(Jefe local de Prensa y Propaganda)

gados, que yo me veo obligado a erigirme estilista para darles a entender, con todas las ansias y veras de mi alma, que es inútil resistir con esa pertinacia, y grito a pulmón lleno:

Minerito asturiano, obrero madrileño, industrial catalán, siempre español, si te hallas embaucado al pie de un cañón, mete tu cabeza dentro de él y ve de una vez para siempre el pedazo de pan que ofreces a los estómagos hambrientos de tu mujer e hijos. Mientras tus dirigentes, satisfechos por tu ofrenda, se dirigen a las playas de Estoril, a la Costa Azul o allende el Océano. Minerito asturiano, obrero madrileño, industrial catalán, siempre español: no tires; reflexiona; ¿no ves que destruyes tu propia copa? Después, amarguras, llanto, un perpetuo desconsuelo.»

Mientras esto dice, grita, al mismo tiempo que mete la cabeza dentro del monstruo, un parvulillo que había llevado conmigo: «¿Es verdad que por aquí sale una bala y mata a muchos hombres?»

¡Hijo mío! (sin poder contenerme me eché a llorar) pronto lo verás.

(Jefe de Prensa y Propaganda de la Jefatura Local.)

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A.

LEON

EXPOSICIONES DE:

Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitalodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas =

¡GRADeceremos su visita o consulta de precios!

Plaza de Santo Domingo, 1

González Roldán, S. A.

Almacén de Paños y Tejidos

(11)

LEÓN

Imprenta Moderna

TIPOGRAFIA - LIBRERIA - ENCUADERNACION

ARTICULOS DE ESCRITORIO Y DIBUJO

MENAJE COMPLETO PARA ESCUELAS

Legión VII, núm. 3.

Teléfono 1450

SUCURSAL DE LIBRERIA: Cardiles, 5.-LEON. (12)

EL CORRESPONSAL

(17)



## El Himno de Falange - Sección Religiosa - Humorismo

### De mentirijillas

No sean ustedes roñosos

He visto una carta del empresario teatral de esta capital, o de su representante, en la que asegura que desde que se recargó una «perrona» en localidades preferentes, para el Paro Obrero, el público se retrae. Y, claro está, se resiente la recaudación... para el Paro Obrero... y para la empresa. Y el peticionario, que tiene unos deseos locos de aumentar la recaudación... para el Paro Obrero y para...—la carta está adornada con un sello de 5 céntimos del Paro Obrero— pide que el recargo se rebaje a 5 céntimos. Asegura que así seguirán yendo al cine quienes ocupan localidades preferentes, que, por lo que dice, no transigen con la «perrona», pero están deseando dar la «perrina». ¿Ven ustedes de qué manera más fina puede llamarse roñosos a unos señores... que no se habrán enterado del caso? Propongo a la Junta del Paro Obrero que, para no perjudicar los sacrosantos intere-

ses del empresario teatral, se le devuelva el sello que sin obligación ha puesto en su carta, y que, para facilitarle sus aportaciones a la patriótica finalidad del Paro, mejore sus programas, para ver si así la gente de posibles no se asusta de 5 modestos céntimos.

### La Geografía es un lio

Hace muchos años que aprendí que había no sé cuántos kilómetros de Madrid a Ciempozuelos. Y cuando he ido en tren desde uno a otro sitio, lo he comprobado. Pero Ciempozuelos tiene un manicomio—o tenía—y así no es extraño que ahora resulte que hay quien le confunde con el barrio madrileño de Las Delicias. Pero en Talavera de la Reina y en Torrijos no hay manicomios, y están aún más lejos de Madrid. Y también hay quien nos los quieren hacer colocar como si el Manzanares y el Tajo fueran el mismo río. Y es que, cuando se pierde, se arman unos lios geográficos que asustan. El día menos pensado nos encontramos con que la Puerta

del Sol cae cerca de Valladolid, por ejemplo.

### Demasiadas aportaciones

Se lamenta el señor Gobernador civil de que alguien se resista a la aportación del Plato Unico. Infórmese el señor Gobernador y verá como no es por sistema. Ya contribuyeron para el avión, y para la fuerza armada, y para los hospitales, y se quedan un día a la semana sin postre. Todo con largueza, señor Gobernador. Unas pesetitas para el aeroplano, unos duritos para Avituallamiento, un poquito de algodón para los hospitales, y los viernes dos higuitos menos. Y encima quiere V. E. que se castiguen el estómago cada quince días. Comprenda el señor Gobernador que están en la retaguardia. Compréndalo, y envíelos a otra parte en que no hayan de hacerse demasiadas aportaciones. Envíelos a un frente de combate para que aprendan que hay quienes hacen sólo una aportación, pero constante: la de su vida. INOCENCIO D. LEÓN

### Dos bellas obras

«La Dolorosa» es una de las mejores zarzuelas del insigne maestro Serrano. «La Dolorosa», que se representará a beneficio del «Auxilio de Invierno», es una bellísima obra. Y el «Auxilio de Invierno», socorro del desgraciado es una obra... mejor que la «La Dolorosa».

### Del «Boletín oficial» de la provincia

Sumario del Boletín Oficial de la provincia de León, correspondiente al día 27 del actual: Diputación provincial.—Balance de las operaciones de contabilidad del mes de octubre último. Distribución de fondos por capítulos del mes de noviembre. Administración provincial.—Un anuncio de la Administración de Propiedades y Contribución Territorial de la provincia, por el que se da cuenta de haberse expuesto al público la lista cobratoria de Urbana de esta capital en la Delegación de Hacienda, sección Catastro Urbano, para las reclamaciones a que haya lugar. Minas.—Anuncios de solicitud de pertenencias. Administración municipal.—Edictos de Ayuntamientos. Administración de Justicia.—Edictos de Juzgados.

### Del Ayuntamiento

Orden del día de la sesión que se celebrará mañana lunes, a las seis de la tarde: Estado de fondos y aprobación de facturas. Instancias informadas de don Bernardo Miguel y de doña Areceli García. Expediente de prórroga de 1.ª clase a favor del mozo Robustiano Rubio Flórez. Escalafón y plantillas del personal administrativo de esta Corporación.

### Sección Religiosa

Hoy domingo, día 29, a las 11 de la mañana, se celebrará como de costumbre Misa en la Iglesia de Falange de San Marcos, con asistencia de Miliciss y banda de música. **Novenarios de la Purísima.**—Mañana lunes, 30, darán comienzo los tradicionales novenarios a la Purísima en las Concepcionistas y en la iglesia de Salvador de Palat del Rey, donde reside la Archicofradía de Hijas de María. También habrá novenario a la Purísima, este año, en la iglesia de San Marcelo, que organiza la Comunión Tradicionalista. **Concepcionistas.**—A las siete y a las ocho de la mañana, mi as rezadas de comunión. Por la tarde, a las cinco, Exposición, Rosario, novena, plegaria y sermón del P. Argimiro Hidaigo Pérez, jesuita. Terminará con la Reserva y bendición con el Santísimo. **Hijas de María.**—Misa de comunión a las ocho, con acompañamiento de armonium. A las seis de la tarde, la novena solemne, con Rosario, Exposición del Santísimo y sermón del señor Director de la Archicofradía. También se hará la novena, rezada, en la misa de seis y media. **Novena a la Milagrosa.**—Hoy, con asistencia del señor Obispo, y misa solemne, terminará en los Capuchinos la novena a la Virgen de la Medalla Milagrosa. **Venerable Orden Tercera.**—Celebra hoy su función en los Capuchinos.

### De Minas

Don Julio Taboada Nogueiras, vecino de Bembibre, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una solicitud de registro pidiendo 20 pertenencias para la mina de antracita llamada «Carmen», sita en el paraje Valle del Pobre, término de Albares.

### Hotel Regina

60 habitaciones con agua y teléfono. Servicio de Restaurant Avenida de la Independencia Teléfono 1203. LEON. (8)

### El himno de Falange

El jefe territorial de F. E. de Salamanca, Rafael Garcerán, nos remite la siguiente circular: «El entusiasmo con que las masas nacional-sindicalistas cantan el himno de F. E. de las J. O. N.-S., ha hecho que contra lo prescripto, en ocasiones, en una misma ceremonia se repitiera varias veces. Tales repeticiones, que, aunque son entusiastas, ni son reglamentarias ni resultan reverentes, han quedado terminantemente prohibidas por el Mando del Movimiento, y las que obedezcan a la descuidada impresión de algunos discos deben también ser evitadas por las emisoras correspondientes en todos los actos en que se cante el himno.»

### Fernando A. Balbuena - Pereira

Clinica dental Ordoño II, 7, pral. Teléfono 1812 (25) León

Reparaciones de Radios, perfectas y garantizadas, en RADIO ELECTRA Ramón y Cajal, 5. (14)

### Panadería

«EL BOCA» La casa más acreditada en León SANTA ANA, 71. Teléfono 1492 PAN DE LUJO Y CORRIENTE SERVICIO A DOMICILIO (15)

### VIDRIERAS ARTÍSTICAS DE TODOS LOS ESTILOS

Fábrica de espejos - - - - -  
- - - - - Cristalería en general  
**Basurto Miyar González, S. A.**  
Teléfono 1928 VILLAFRANCA, 4 LEON (49)



**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**  
Seguros contra incendios - Sobre la vida - Marítimos - Robo y Moti Seguros de Valores - Contra accidentes y de responsabilidad civil. Sub-director para León y su provincia: **LUIS NORVERTO HERNANDEZ** Oficinas León VII, 4, 2.ª planta (C.º. Rolón)

**RESERVADO**

para

**Mantequera**

**Leonesa**

(36)

**Almacén de Coloniales**

**Exportación de legumbres**

Depositario de Conservas de pescado **ALBO**  
y harina de pescado **ALFA**

**Ramiro Fernández González**

Teléfono 1810 (permanente)  
Apartado de Correos, 12.—LEON (39)



# De la vida leonesa

Sección judicial - Diputación provincial - Suscripciones.

## SECCION JUDICIAL

Audiencia - Juzgado de Instrucción  
Registro Civil

### Audiencia Provincial

Tres han sido ayer las vistas celebradas en la Audiencia.

Una de ellas lo era contra Ramona Nogueira, que en el pueblo de Ambasaguas y en el transcurso de una discusión familiar, dió con un hacha muerte a su marido.

El teniente fiscal, D. Emilio Rodríguez, que ostenta la representación del Ministerio Público, solicita en sus conclusiones provisionales, elevadas a definitivas, la pena de 14 años 8 meses y 21 días de presidio.

El letrado defensor, señor Morán, alega la existencia de la eximente de legítima defensa, o, en caso de desecharse ésta, la de miedo insuperable, y pide la absolución para la procesada.

Ora vista fué contra Isidro y Joaquín Blanco, que en el transcurso de una reunión de la Junta Administrativa de Castrillo de la Valduerna agredieron al presidente de dicha junta.

El fiscal solicitó la pena de cuatro años de prisión.

El letrado defensor, Sr. García Martínez, solicitó la absolución al negar que fuera autoridad el agredido.

Aún se celebró otra vista por robo, contra Victorino Fernández y Sebastián González, para los que se solicitaba la pena de un año, ocho meses y un día de prisión menor contra el primero y de 300 pesetas para el segundo.

El letrado Sr. Morán abogó

por la absolución, por falta de pruebas.

Los Juzgados instructores lo eran, el de Ponferrada La Bañeza, y León, respectivamente.

Las causas quedaron pendientes de sentencia.

### Juzgado de 1.º Instancia e Instrucción

En el sumario que se sigue por homicidio frustrado, se ha decretado el procesamiento de Francisco Varata Varela, a quien se le ha mandado llamar por requisitorias.

—En el sumario que en este Juzgado se sigue por muerte del vecino que fué de Robledo de Torio, Agustín Robles Gutiérrez, se decretó el procesamiento con prisión del autor y cuñado de la víctima Blas Suárez Fernández, y que, por hallarse en ignorado paradero, fué también llamado por requisitorias.

—Se ha señalado para el próximo día 11 de diciembre, la subasta de mil mosaicos de varios colores y clase especial embargados al vecino de esta ciudad Vicente S. mó, para responder de cuotas patronales del Retiro Obrero Obligatorio.

### Registro Civil

Se han practicado en esta oficina las inscripciones siguientes:

**Nacimientos:** Teresa Fernández Molero, hija de Félix, obrero; María de la Concepción Benita Vallepuga Millán, hija de Manuel, factor del Norte.

## A las mujeres leonasas

Nos remiten la siguiente nota, que con gusto reproducimos:

«Un conjunto de mujeres leonasas, vecinas de este noble pueblo, con su patriotismo y altruismo de-de que se inició el glorioso movimiento nacional, trabajan con su auxilio material y moral en ayuda de nuestro victorioso Ejército y Milicias que luchan con heroico esfuerzo en nuestros frentes para expulsar de nuestra querida Patria a las infames hordas marxistas y conseguir el resurgimiento de nuestra querida España, hace un llamamiento entusiasta con motivo del *Plato Unico*, para que acudan a la comida del día uno y aporten con su óbolo a la patriótica suscripción nacional.

No es sacrificio, mujeres leonasas, es amor, caridad y entusiasmo por nuestra querida Patria, pensada en la recompensa que en el día de mañana y ante la reconstrucción de nuestra amada España, con nuestras aportaciones y esfuerzos, sin distinción de clases, conseguiremos; que las pala-

bras de nuestro insigne Caudillo, sean un hecho, ni un obrero sin trabajo, ni un hogar sin pan.

No dudamos que la mujer leonesa, como siempre, responderá esplendorosamente a este llamamiento.

**“Auxilio de Invierno” es pan, abrigo, medicamentos, lumbré, escuela, calor de amor. ¿Dejaréis de favorecerle?**

## Para los señores maestros de León

Queridos compañeros: Con el objeto de realizar una actuación conjunta en la manifestación que ha de tener lugar el día de la toma de Madrid, se os invita el domingo próximo día 29, a las once de la mañana, en el local del Sindicato Español del Magisterio, Pablo Flórez 18, para cambiar impresiones y dar muestra de que el Magisterio leonés, vibra ante los emocionantes momentos que vivimos.

Maestros leoneses, la voz de España os convoca.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

## Diputación provincial

Orden del día de la sesión ordinaria de mañana 30 del corriente.

Estado de fondos.

Cuentas de servicios provinciales.

Expediente de habilitación y suplementos de crédito.

Instancia de D.ª Carmen Fernández Martínez.

Comunicación de la Alcaldía de Quinta y Congosto.

Relación de bajas en la Residencia de León.

Idem de ingresos en la misma Residencia.

Comunicación del Gobierno Civil sobre ingreso de niños en la Residencia de esta ciudad.

Expediente del demente Gregorio Berjón.

Instancias de Rosaura Fernández y de Paulino Brandá.

Expediente de conducción de dementes al Manicomio de Conjo.

Padrones de cédulas.

Comunicaciones de la Dirección de la Residencia de León, de varias Diputaciones provinciales y de la Diputación de Valladolid.

Oñcios de varias Diputaciones.

Comunicaciones de la Alcaldía de esta ciudad y de la Asociación de funcionarios provinciales.

Instancia del contratista del camino de Pobladura de Fontecha al de León a La Bañeza.

Comunicaciones del señor arquitecto provincial y de la Jefatura de Obras Públicas.

Instancias de la Junta Administrativa de Abeltgas y de D. Angel García.

Liquidación de obras en el camino de Pobladura de los Otros.

Certificación de obra en el camino de Puente de Paulón a Huega.

Liquidación de obras del camino de Balboa a la carretera a Ambasmestas y del de Camponaraya a Hervededo.

Comunicaciones de la Dirección de Vías y Obras provinciales de la Presidencia del Tribunal provincial contencioso-administrativo y del Ayuntamiento de Villamoriel.

Proyectos reformados del camino de Balboa a la carretera de Ambasmestas y del de Camponaraya a Hervededo.

Oficio de la Junta Administrativa de Arenillas de Valderaduey.

Comunicaciones relacionadas con el camino de Noceda a Bembibre.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Moción del señor presidente.

Señalamiento de sesiones.

León, 28 de noviembre de 1936. — El presidente, Enrique G. Luaces.

## CASA PRIETO

No pase frío

Jerseys, Trajes interiores, Guantes

Calcetines, Bufandas. Todo de lana

(37)

## El comandante caballero en León

«Proa», órgano provincial de la Falange, te saluda y te da la bienvenida, glorioso comandante defensor de Oviedo, y puestos en pie, con el brazo extendido, te presentamos, con nuestros respetos, el testimonio de nuestra profunda admiración, a ti, que fuiste alma y nervio en la defensa de la dos veces mártir capital de Asturias.

¡Bienvenido, comandante! Honrada con tu visita, Falange Española de León, te saluda con su grito de lucha y esperanza:

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Para el Avión “León”

Suscripción abierta por el Monte de Piedad.

Suma anterior, 89.600,05 pts.

Doña Consuelo Marcos, maestra de Villanueva de Jamúz, 10; niños de la escuela de Villanueva de Jamúz, 15,80; don Ignacio Casado (ecónomo de Pallide), 5; Ayuntamiento de Villadinos, 25; maestro nacional de Celadilla del Páramo, 12,50; don Lorenzo Franco, de Mansilla del Páramo, 30.

Total, 89.698,35 pesetas.

## El concierto de hoy

Programa que interpretará la Banda de Música del Regimiento de Infantería Burgos núm. 31, en la Plaza de San Marcelo, hoy a las 11,30 horas

«Puenteareas», (Pasodoble gallego). Soutullo.

«La Alegría de la Huerta», (Selección de la Zarzuela). Chueca.

«Nada y mucho», (Capricho Sinfónico). Arriaga.

«Cosas de la calle», (Poupourrit sobre motivos populares). Martín Domingo.

«La Pastorela», (Selección de la Zarzuela), Luna y M. Torroba.

«Gitanería Andaluza», (Pasodoble). Cambronero.

## PELUQUERIA MODERNA MANUEL BLANCO

Servicio esmerado para señoras, a cargo de personal de máxima competencia.

Legión VII, 4, entresuelo (13) (Casa Roldán)

## Fuera canallas

La Junta Directiva de la Asociación de Veterinarios en su junta celebrada el día 25 del actual tomó por unanimidad el acuerdo de expulsar del cuadro de honor en que figuraba al Veterinario don Félix Gordón Ordás, aunque este nombramiento no tenía carácter político, en atención a la conducta antipatriótica, execrable en todos los aspectos que está llevando a cabo.

## Las cartas para Madrid

Se advierte al público que la correspondencia para Madrid, una vez tomado éste, no debe ser depositada más que en los buzones que previamente designen los delegados de la Inspección General de Comunicaciones.

## Rasgo patriótico de unos obreros

Los obreros y empleados de Hulleras de Sabero y Anexas, S. A., han entregado para la suscripción pro Ejército y Milicias armadas el importe de un día de haber correspondiente al mes actual, que asciende a 2.178 95 pesetas, habiendo manifestado que continuarán haciendo esta aportación en meses sucesivos, mientras duren las actuales circunstancias.

Al hacerlo público, nos dijo el Sr. Gobernador civil, me complazco en enviar a los donantes las más expresivas gracias por su aportación, que demuestra bien claramente que, tanto los empleados como los obreros, ponen todo su entusiasmo y se muestran completamente identificados con el glorioso movimiento Nacional, no dudando que este acto de desprendimiento servirá de estímulo y tendrá bastantes imitadores en la Provincia.

## Comestibles finos CIPRIANO DIEZ

Especialidad en quesos y mantequillas de Boñar

Ordoño II-o Teléfono 1240 (32)

## DEL GOBIERNO CIVIL

## Sección de donativos

Los niños y niñas del pueblo de Grulleros, Villadeoso y Vega de Infanzones han representado la obra teatral «Los Intereses Creados» recaudando 303'25 pesetas que han sido entregados para la suscripción del glorioso Ejército y Milicias y los de Vega de Infanzones, entregaron además, 21 pares de calcetines de lana y 6 jerseys.

Las niñas de la escuela nacional de Valdevimbre, número, 2 y su maestra D.ª Julia Vivas, han entregado 16'80 pesetas, recaudadas por suscripción entre ellas para el mismo fin, juntamente con el siguiente mensaje:

«En nombre de mis compañeras un saludo a los valientes defensores de nuestra querida Patria y ese pequeño donativo, que no lo será el último, porque estamos dispuestas a no dejar un solo céntimo en nuestra hucha para que España sea Una, Grande y Libre.—¡Viva España! La niña, Lucita Ordás, de 7 años.»